



ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

jeux olympiques

Question au Gouvernement n° 1691

Texte de la question

BILAN DES JEUX OLYMPIQUES D'HIVER DE SOTCHI

M. le président. La parole est à M. Thierry Braillard, pour le groupe radical, républicain, démocrate et progressiste.

M. Thierry Braillard. Ma question s'adresse à Mme la ministre des sports et de la jeunesse, de l'éducation populaire et de la vie associative. Ils s'appellent Martin, Pierre, Jean-Frédéric, Steeve, Arnaud, Marie, Jean-Guillaume, Coline, Chloé, Kevin, Alexis, Jonathan, Robin, Jean-Marc, Maurice et Yvan, et durant quinze jours, aux jeux Olympiques d'hiver de Sotchi, ils ont fait briller les couleurs de la France en obtenant chacun une médaille. (*Applaudissements sur tous les bancs. – « Vive la France ! » sur les bancs du groupe RRDP.*) Et dès le 8 mars, j'ai la certitude que nos couleurs brilleront à nouveau lors des jeux Paralympiques d'hiver.

Alors que certains se nourrissent d'un prétendu déclin français, alors que le *french bashing* est prétendument à la mode (*Exclamations sur les bancs du groupe UMP*),...

M. Daniel Fasquelle. Parlez français !

M. Thierry Braillard. ...nos athlètes ont montré une très belle image de notre pays, où la victoire est le fruit du travail, de la patience et du talent, où la joie de gagner se mêle à l'humilité du comportement. La France est classée dans le top 10 des Nations. (*« Très bien ! » sur les bancs du groupe RRDP.*) Elle n'avait jamais remporté autant de médailles lors des Jeux olympiques d'hiver. On a pu constater le dynamisme du ski français, que ce soit dans les disciplines traditionnelles ou dans le skicross, le snowboard cross ou encore le ski half-pipe.

Un point noir cependant : les sports de glace, qui n'ont pas obtenu de médailles, et dont les querelles entre sportifs et instances fédérales ont été nuisibles.

Madame la ministre, quel bilan tirez-vous de ces jeux Olympiques d'hiver de Sotchi (*« Allô ! » sur les bancs du groupe UMP*) et quelles sont les perspectives pour que les couleurs françaises continuent à briller à Pyeongchang, en Corée du Sud, lors des prochains jeux Olympiques d'hiver ? (*Applaudissements sur les bancs du groupe RRDP.*)

M. le président. La parole est à Mme la ministre des sports, de la jeunesse, de l'éducation populaire et de la vie associative.

Mme Valérie Fourneyron, ministre des sports, de la jeunesse, de l'éducation populaire et de la vie associative. Monsieur le député, je suis persuadée que l'ensemble de la représentation nationale salue la performance de l'équipe de France aux jeux Olympiques d'hiver de Sotchi. Les objectifs qui avaient été fixés par le mouvement

sportif, à savoir remporter quinze médailles et entrer dans le top 10 des nations médaillées, ont été atteints, avec quatre médailles d'or – contre deux remportées lors des précédents jeux Olympiques d'hiver qui s'étaient tenus à Vancouver.

Nous devons saluer l'excellence, le talent, le travail de nos sportifs, mais aussi de leur encadrement, qu'il s'agisse des cadres d'État, des personnels médicaux, de la Fédération française de ski, du CNOSF, et de l'ensemble des entreprises qui les ont accompagnés et des institutions publiques telles que le ministère de la défense et les douanes, qui accompagnent nos sportifs.

Nous devons continuer à soutenir l'ensemble de l'équipe de France à l'occasion des jeux Paralympiques qui vont s'ouvrir dans quelques jours à Sotchi. Cependant, tout n'a pas fonctionné au mieux pour la Fédération française des sports de glace et ses athlètes malheureux. Après trois éditions successives des jeux Olympiques d'hiver sans médailles, les sports de glace français vont devoir tirer rapidement le bilan de la situation, afin de pouvoir construire, d'ici les jeux Olympiques de Pyeongchang.

Vous le savez, le Gouvernement a choisi d'inscrire le sport au cœur de sa stratégie d'influence (*Exclamations sur les bancs du groupe UMP*), ce qui consiste, entre autres, à pouvoir mobiliser l'ensemble de notre réseau diplomatique. Ainsi, pour la première fois, avec le ministre des affaires étrangères, nous avons un ambassadeur pour le sport et une diplomatie française assise sur la place du sport.

M. David Douillet. Ça, c'est moi qui l'ai fait !

Mme Valérie Fourneyron, ministre . Nous avons également choisi de nous appuyer sur nos savoir-faire en termes économiques, avec une filière sport à l'export, dans laquelle nous avons choisi d'être très présents. Cela a été le cas à Sotchi, avec la présence de douze entreprises du Cluster Montagne. Il s'agit pour nous de rayonner à partir du sport sur l'ensemble de la gouvernance du sport à l'international, mais aussi de pouvoir mettre en avant, comme cela a été le cas à l'occasion de ces jeux, une France qui gagne, une jeunesse qui rayonne et qui est au rendez-vous. (*Applaudissements sur les bancs des groupes SRC et RRDP.*)

Données clés

Auteur : [M. Thierry Braillard](#)

Circonscription : Rhône (1^{re} circonscription) - Radical, républicain, démocrate et progressiste

Type de question : Question au Gouvernement

Numéro de la question : 1691

Rubrique : Sports

Ministère interrogé : Sports, jeunesse, éducation populaire et vie associative

Ministère attributaire : Sports, jeunesse, éducation populaire et vie associative

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [26 février 2014](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [26 février 2014](#)